

## PRESIDENTE ANUNCIÓ INVERSIÓN DE 400 MILLONES DE DÓLARES EN MAGALLANES

La industria petroquímica, que impulsará Enap en asociación con capitales privados, generará empleo y mantendrá la relación histórica entre la empresa estatal y la duodécima región.

Asimismo, durante la ceremonia de celebración de los 50 años de la empresa petrolera del Estado, el Primer Mandatario anunció que su filial internacional, Sipetrol, descubrió un yacimiento de petróleo en Egipto con reservas de 3 millones de barriles.

En una teleconferencia transmitida a todas las filiales de Empresa Nacional de Petróleo (Enap) en el país, el Presidente de la República, Ricardo Lagos, sostuvo que esta compañía debe constituirse en los próximos años en "un actor competitivo, relevante, con proyección internacional, que crezca y se desarrolle tomando las oportunidades de negocio dentro y fuera de Chile".

El Primer Mandatario participó en la celebración del 50° aniversario de la empresa petrolera estatal a través de un mensaje transmitido en directo a gran parte de los 3 mil trabajadores de Enap y sus filiales en la Patagonia, Punta Arenas, San Vicente, Con-Cón y Santiago. Gracias a la tecnología, desde el Salón Independencia del Palacio de la Moneda, el saludo del Presidente llegó incluso a las plataformas petroleras del Estrecho de Magallanes y a los campamentos de Cerro Sombrero y Posesión, en la zona más austral de Chile.

Durante su intervención, destacó que, bajo el impulso del Estado de Chile, específicamente a través de la Corfo, se creó Enap en 1950, empresa que actualmente abastece al 90 % del mercado nacional de hidrocarburos. Recordó que Enap es la segunda empresa pública de Chile y que aporta el 50% de la matriz energética nacional. "En los últimos 10 años, ustedes representan un aporte anual promedio de 140 millones de dólares para el Estado, entre impuestos y negocios que han hecho con el ámbito privado", indicó a los trabajadores que lo observaban en gran parte del país.

Recordó a los pioneros que creyeron que había petróleo en Magallanes, generando una nueva actividad para Chile. "Allá, en el pozo histórico de Manantiales, en plena isla de Tierra del Fuego, hay una frase solitaria que los recuerda: 'sólo le antecede la constancia, el esfuerzo y la esperanza'". En este sentido, llamó a los actuales funcionarios y directivos de la empresa para que sigan estos mismo principios en los "próximos 50 años de nuevos desafíos", destacando que Enap debe prepararse para la competencia que va a llegar desde afuera.

En la ocasión, el Presidente Lagos anunció que la administración de la empresa petrolera –después de estudios técnicos y económicos– ha decidido construir una nueva planta de etileno (petroquímica) en la zona de Magallanes, a través de una inversión de más de 400 millones de dólares. "En los próximos días, Enap conformará el equipo que va a promover el desarrollo de este proyecto con la empresa privada, para lo cual existe un número importante de interesados. Esto implica generar empleo y que Magallanes y Enap sigan manteniendo la relación estrecha de estos 50 años con un desafío distinto al de ayer", dijo.

Asimismo, informó que la empresa Sipetrol, filial de Enap, descubrió un importante yacimiento de petróleo en Egipto, con reservas probadas de 3 millones de barriles. "Este es un anuncio tremendamente importante porque Enap, a través de Sipetrol, participa en

un 37 % de esta empresa en El Cairo". Añadió que el petróleo que allí se produzca "lo venderemos, pero con esos ingresos tenemos para comprar petróleo y refinarlo aquí, en Chile".

El Presidente Lagos resaltó en su saludo que el esfuerzo de Enap "es un reflejo del esfuerzo de Chile, que con el compromiso de los trabajadores en su refinería entregan un producto de calidad". Puntualizó que la empresa no sólo ha sido pionera en el campo del petróleo, sino que también en "cómo se produce, con tecnología de punta, para satisfacer los más estrictos requerimientos medioambientales". Explicó que tanto Petrox como la Refinería de Petróleo de Con-Cón han realizado inversiones "por más de 50 millones de dólares para tener combustible más limpio".

Finalmente, el Mandatario destacó que el origen de Enap fue el petróleo, pero que hoy su riqueza es la gente, la tecnología y el conocimiento que ha acumulado. "Por eso me parece tan importante que Enap, a través de Sipetrol, haya sido capaz de llegar más allá de nuestras fronteras. Y que hoy tenga actividades en Argentina, Ecuador, Colombia, Venezuela, Brasil y Egipto". Hoy la empresa extrae en el exterior más de la mitad de su producción total de petróleo, explicó.

Por otra parte, el gerente general de la Enap, Daniel Fernández, quien realizó el enlace con el Presidente desde Punta Arenas, informó que a partir de la creación de la empresa en los años 50 se ha emprendido una vigorosa expansión en diversos campos productivos, como la construcción de equipos industriales para la prospección y explotación de hidrocarburos, la refinación de petróleo y, recientemente, la industria petroquímica. "Enap sigue siendo la única empresa refinadora del país, con un nivel de producción superior a los 11 millones de metros cúbicos por año", señaló.

También destacó que en los últimos cinco años la empresa ha realizado inversiones superiores a los 500 millones de dólares y agregó que "en los últimos 20 días se han puesto en marcha las plantas de hidrosulfuración de Diesel en Petrox y de Reformación Continua en la Refinería de Con-Cón". El gerente general de Enap anunció que "a partir de ahora, la empresa está en condiciones de entregar petróleo diesel con un bajísimo contenido de azufre y gasolina de alto octanaje para abastecer plenamente a la Región Metropolitana, la más afectada del país por los efectos de la contaminación atmosférica".